
2011 年 12 月

市民ネットワーク市民ネットワーク市民ネットワーク まちづくり通信　70号
千葉市議会第 3回定例会　平成 23年 9月 6日～ 10 月 4日

　
http://www.chibanet.jp/wakaba/

　以前から市民ネットワークで要望してきた、

市営霊園の墓地管理料の徴収が来年 4 月から実

施されることになりました。

　1 区画年間 4800 円。その費用は園内の道路整

備や多目的トイレの設置、除草、樹木剪定等に

使われます。なお、生活保護世帯、市民税非課

税世帯の減免があります。

　48 年もの間、千葉市は管理料を取らないでき

ました。その間荒れた墓地が増え、8 年かけて

もまだ全体の 85％しか墓地台帳の確認が取れて

いません。

　少額であっても毎年管理料を取っていれば、

使用者の確認ができ、これほどの時間と労力は

かけずに済んだのではないでしょうか。

（
注
）
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。
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近
ご
ろ
福
島
第
一
原
発
の
事
故
に
関
す
る
報
道
は

ほ
と
ん
ど
無
く
、
平
静
を
保
っ
て
い
る
か
の
よ
う
に

も
思
え
ま
す
が
、
放
射
性
物
質
の
放
出
が
全
く
な
く

な
っ
た
わ
け
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー

ク
で
は
県
議
の
政
務
調
査
費
で
サ
ー
ベ
イ
メ
ー
タ
ー

を
購
入
し
、
６
月
か
ら
県
内
各
所
に
住
む
会
員
が
中

心
と
な
っ
て
空
間
放
射
線
量
の
測
定
を
行
っ
て
い
ま

す
。

　

わ
か
ば
ネ
ッ
ト
で
も
７
月
と
10
月
に
、
の
べ
73
カ

所
（
2
0
6
ポ
イ
ン
ト
）
で
測
定
を
行
い
ま
し
た
。

測
定
を
し
て
い
る
と
「
こ
の
辺
で
も
放
射
能
は
あ
り

ま
す
か
」
な
ど
と
声
を
か
け
ら
れ
る
こ
と
も
し
ば
し

ば
。
関
心
の
高
さ
が
う
か
が
え
ま
す
。
千
葉
市
で
も

公
園
・
幼
稚
園
・
小
学
校
で
の
測
定
が
始
ま
り
ま
し

た
が
、
市
民
が
自
分
た
ち
の
手
で
身
近
な
場
所
の
測

定
を
し
、
判
断
基
準
を
確
認
し
て
い
く
こ
と
も
重
要

だ
と
考
え
て
い
ま
す
。

　

ま
た
、
放
射
能
問
題
に
つ
い
て
知
る
た
め
「
原
発

事
故
は
な
ぜ
起
き
た
の
か
、今
後
ど
う
な
る
の
か
」「
原

発
に
頼
ら
な
い
社
会
を
実
現
し
よ
う
」「
放
射
能
と
食

品
汚
染
」
の
テ
ー
マ
で
講
師
を
呼
び
、
連
続
学
習
会

で
知
識
を
深
め
ま
し
た
。

　

事
故
に
よ
っ
て
放
射
性
物
質
が
日
本
中
に
ば
ら
ま

か
れ
て
し
ま
っ
た
事
実
を
受
け
止
め
、
こ
れ
か
ら
ど

う
生
活
し
て
い
け
ば
い
い
の
か
を
一
人
一
人
が
自
分

自
身
の
問
題
と
し
て
考
え
る
一
助
に
な
れ
ば
と
考
え

て
、
今
後
も
活
動
し
て
い
き
ま
す
。　
　

（
岩
崎
明
子
）

放射能問題　自分で判断する力を！

　　はじめて、市議会の傍聴にいきました。今回は「代表質疑」。主に市

政全体のことについての質疑応答です。私は右も左もわからぬので、すべ

てが新鮮でした。一番前の傍聴席から見渡した議員さん、それぞれ選挙区

を勝ち抜いてきた自信があるような御顔です。

　目の前で、こうして私たちの生活にかかわることが話し合われているこ

とに、単純に感動しました。今回参加したのは市議会を知りたかったから

です。そして、傍聴人とはサポーターだと感じました。純粋にそんな気持

ちで、私には楽しく感じられましたが、回を重ねれば、より面白く感じる

だろうなと思いました。　　　　（若葉区在住　主婦）

これまでの放射線量測定値はこちらで見ることができます
http://www.ken-net.gr.jp/report/1974/

　

先
の
議
会
で
は
決
算
審
査
が
行
わ
れ
、
市
民
ネ
ッ
ト

ワ
ー
ク
を
含
む
賛
成
多
数
で
、
平
成
22
年
度
決
算
は
認

定
さ
れ
ま
し
た
。

　

し
か
し
、
景
気
低
迷
に
よ
り
市
税
収
入
が
減
り
、
こ

ど
も
手
当
の
創
設
、
中
小
企
業
へ
の
貸
付
金
が
増
加
し

た
こ
と
な
ど
で
、
一
般
会
計
の
黒
字
額
は
わ
ず
か
3
億

円
。
自
治
体
の
財
政
の
健
全
度
を
示
す
指
標
の
う
ち
、

実
質
公
債
費
比
率
は
2
1
.
4
％
で
政
令
市
中
ワ
ー
ス

ト
1
位
。

　

政
令
市
移
行
後
の
借
金
返
済
の
ピ
ー
ク
が
ま
だ
7
～

8
年
続
く
見
込
み
で
す
。　

市
民
も
行
政
も
、
こ
の
こ
と
を
よ
く
自
覚
し
、
お
金
を

か
け
る
べ
き
こ
と
を
こ
れ
ま
で
以
上
に
慎
重
に
選
択
し

て
い
か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。　
　
　
　

（
山
田
京
子
）

実質公債費比率
（平成 22 年度決算速報値）
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市
民
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
ち
ば
は
、
「
さ
よ
う

な
ら
原
発
１
０
０
０
万
人
署
名
活
動
」
に

参
加
し
て
い
ま
す
。

署
名
用
紙
は
、
わ
か
ば
ネ
ッ
ト
事
務
所
に

あ
り
ま
す
の
で
、
ご
協
力
下
さ
い
。

《署名の要請事項》

1.新規原発の建設計画の中止と既存原発の計画的廃止。

2.高速増殖炉「もんじゅ」・「再処理工場」の廃棄

3.自然エネルギーを中心にエネルギー政策の転換を

　また今後は、桜木霊園に 25 年

度中に合葬墓（収蔵 1 万２千体。

30 年間管理後合祀）が完成予定

です。

　これからは家族のあり方、墓参

の仕方も変わってきますので、時

代のニーズを先取りした墓地行政

が必要だと考えています。

（山田京子）

市営霊園の管理料が有料に市営霊園の管理料が有料に

ここを測ってほしい
一緒に測りたい

次回の空間放射線量率測定

一緒に気になる場所を測定しませんか

3 月１～ 4 日　　　　　　　　　　　　　希望者募集中！
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